
Образцова подставил 
производитель БАДов.
Немцы этО ДОкАзАли

В пятницу в Минске стартуют  
II Европейские игры, участие в кото-
рых примет Светлана СОЛУЯНОВА  
(51 кг). Первый поединок 24-летней 
димитровградской боксерши, скорее 
всего, пройдет в воскресенье,  
23 июня, поздно вечером.
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Александр 
АГАПОВ

Напомним: 
весной 23-лет-

ний спринтер 
сдал положитель-

ный допинг-тест на запре-
щенную субстанцию и был 
временно отстранен от со-
ревновательной деятельно-
сти, а его статус нейтрально-
го спортсмена (для участия 
в международных стартах) 
отозван.

Нелегальное вещество по-
пало в организм Игоря через 
разрешенную биологическую 
активную добавку, произво-
дитель которой не указал 
наличие этого вещества в со-
ставе препарата.

Защита Образцова строит-
ся на доказательстве непре- 

думышленно-
го наруше-

ния антидо-
п и н г о в ы х 

правил атлетом. 
Для этого в немецкую 

лабораторию, имеющую на-
дежную репутацию в ВАДА, 
отправили те самые упаков-
ки БАДа, которые употреблял 
ульяновец.

- Недавно пришли ре-
зультаты анализа из первой 
открытой упаковки, они под-
тверждают изначальное при-
сутствие в составе незаявлен-
ной запрещенной субстанции 
вопреки всем нормам и тре-
бованиям, - рассказал пред-
седатель федерации легкой 
атлетики Ульяновской обла-
сти Евгений ЯНКАУСКАС. - 
Теперь должны проверить за-
крытые (не вскрывавшиеся) 
упаковки, но это скорее фор-
мальность, так как препараты 
из одной партии и результат, 
по идее, должен быть тот же 
самый.

При этом надо понимать: 
даже если лабораторные 
процедуры удастся быстро 
пройти, восстановление ре-
путации Образцова - процесс 
не быстрый. Сроки напрямую 
зависят от того, как скоро ма-
териалы дела ульяновца с 
итоговым отчетом специали-
стов из Германии попадут 
на рассмотрение комиссии 
ВАДА. На это могут уйти как 
недели, так и месяцы. Но 
главное, что теперь у спорт-
смена появилась надежда на 
полную реабилитацию.

В деле ульяновского легкоатлета  
Игоря Образцова, подозреваемого  
в нарушении антидопинговых правил,  
есть хорошие новости.

Солуянова - 
в олимпийской  
деревне

«бокс

Максим СкВОрцОВ

Европейские игры также называют 
малыми Олимпийскими играми среди 
стран Старого Света. В столице Беларуси  
200 комплектов медалей будут разыграны 
в 15 видах спорта. Причем соревнования 
в восьми видах спорта станут квалифи-
кационными к XXXII Олимпийским играм  
2020 года в Токио. А состязания по бок-
су и дзюдо пройдут в ранге чемпионатов  
Европы.

Ожидается, что в Играх примут участие 
около четырех тысяч спортсменов, около 
двух тысяч тренеров и обслуживающего 
персонала. Арбитраж обеспечат более 1000 
судей, а освещать это спортивное событие 
будут более 1000 зарубежных представите-
лей СМИ.

Если сами Игры начнутся уже 21 июня, то 
первые боксерские поединки среди женщин 
в весовой категории до 51 кг намечены на  
23 июня. В этот день в 21.45 по ульяновско-
му времени пройдут бои в рамках 1/8 фина-
ла. Жеребьевка сетки боксерского турнира 
намечена на пятницу. К слову, стоимость 
билетов на бокс на предварительные бои 
в зависимости от места на трибуне в пере-
расчете на российские рубли составляет от 
1500 до 3000, а на финальные - от 2000 до 
3500.

Светлана Солуянова находится в Минске 
уже почти две недели, за это время она про-
вела немало спаррингов, причем не только 
против своих землячек Алены Артемовой и 
Виктории Гуркович, но и против представи-
тельниц из Беларуси, Франции и Швеции. 
Вчера вместе со своим тренером Айратом 
Богдановым Светлана переехала в олим-
пийскую деревню.

- Думаю, что Света уже адаптировалась, 
хотя погода в Минске была капризной - то 
жара, то похолодание, не все спортсменки 
прошли это испытание и подхватили легкую 
простуду, - отметил Айрат БОГДАНОВ. - У 
Светы все нормально, в спаррингах она про-
демонстрировала хорошую функциональ-
ную подготовку. Ринг все рассудит. 

Напомним, что I Европейские игры 
прошли четыре года назад в столице Азер-
байджана Баку. В них приняли участие  
5730 спортсменов из 50 стран, разыграно 
253 комплекта наград. Первое место в об-
щекомандном зачете заняла сборная Рос-
сии, завоевавшая 164 медали (79 золотых, 
40 серебряных, 45 бронзовых). Второе ме-
сто заняли хозяева, третьими стали спорт-
смены из Великобритании.
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Павел Завьялов: 
«С губернатором нам повезло»

 Даже если лабораторные процедуры удастся быстро 
пройти, восстановление репутации Образцова -  
процесс не быстрый. 
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Экс-наставник футбольной 
«ВОЛГИ» давал много интервью 
нашему изданию. Но нынешний 
разговор особенный: это 
первая беседа после того, как 
у наставника истек контракт, 
а новое соглашение 
руководство клуба  
не предложило.

- Вы же далеко не в первый раз 
в своей карьере покидаете тре-
нерский мостик «Волги». Можно, 
наверное, и привыкнуть к таким си-
туациям?
- Я уже трижды уходил с поста главно-

го тренера ульяновской команды. Но пред-
ыдущие два раза были, как бы это сказать, 
цивилизованными, что ли. В 97-м, когда мы 
вышли из третьей лиги во вторую, команду 
возглавил Александр Королев. И этот шаг 
руководства клуба в лице Василия Михайло-
вича Пищулина был вполне оправдан. Алек-
сандр Петрович был опытнее меня. Второй 
раз я ушел в 2010-м. Тогда мне самому хо-
телось сделать паузу в карьере тренера. Но 
я тогда остался в структуре клуба - спортив-
ным директором.

- Вы участвовали в приглашении тре-
неров, которые руководили «Волгой» в 
последующие годы?
- Галкину и Евсюкову звонил лично. Исто-

рия этого года совершенно другая. Знаю, 
что новый главный тренер Сергей Гунько, 
который был капитаном «Волги» 2007 года, 
выходившей из второго дивизиона в первый, 
вел переговоры в тот момент, когда я еще 
был главным тренером. Подобные вещи в 
тренерском цехе не приветствуются.

- Вы так поступили бы?
- К счастью, в моей жизни подобных си-

туаций не было. Но если бы и поступило 
подобное предложение, я бы не стал вести 
переговоры. На живое место не пойду ни-
когда. И такие истории не исключение. Вот 
возьмите главного тренера «Анжи» Магоме-
да Адиева. Ему предлагали возглавить «Те-
рек» и сменить там Рашида Рахимова. Для 
молодого тренера это было очень заманчи-
вое предложение. Но он поступил по-мужски 
и отказался от него. И как тренер я за это 
его зауважал. Именно этому нас учили наши 
учителя - Гунин, Михайловский, Мишин, 
Рушкин, Королев.

- Как думаете, почему руководство клу-
ба стало искать замену вашему тренер-
скому штабу до истечения контрактов?
- Возможно, из-за того, что мы не были в 

тройке, как того требовала задача на сезон. 
И качество игры не устраивало. Хотя до кон-
ца чемпионата оставалось еще три тура. 

- У вас есть чувство, что вас предали?
- Да, есть. Люди создали нервозную об-

становку в клубе, когда футболисты пере-
стали думать об игре, а больше думали о 
том, что происходит за пределами поля. 
Думаю, это тоже сказалось на итоговом чет-
вертом месте.

- Кто поддержал вас в этой непростой 
ситуации?
- Многие поддержали, многие звонили 

и продолжают звонить - Анатолий Рушкин, 
Вячеслав Абанин, Виктор Машков, Борис 
Агашин, Василий Михайлович Пищулин, 
Евгений Судаков, Владислав Борисович Ми-
хайловский, Игорь Игоревич Егоров, Вале-
рий Коробков, Валерий Мордвинов, Леонид 
Никифоров, братья Трифоновы, Владимир 
Иванович Афанасьев, Владимир Лазарев, 
Татьяна Грибкова, Игорь Михайлович На-
волокин, Геннадий Филатов, Евгений Ян-
каускас, Владимир Крылов, Игорь Колесник, 
Николай Егоров, Валентин Архипов, Анато-
лий Исаев, Ирек Фасхиев, Александр Ма-
нахов, Марат Шакуров, Игорь Мишин, Олег 
Самсонов, братья Сырайевы, Андрей Са-
восин и многие-многие другие. Кроме того, 
поддерживают коллеги-тренеры из других 
регионов - Дмитрий Воецкий, Владимир 
Клонцак, Михаил Белов, Иван Кихтенко, Ви-
талий Мута, Игорь Желтов, Дмитрий Попов, 
Михаил Новокшонов, Андрей Малородов, 
Виктор Клепиков, Гарник Авалян, коллеги 
из подмосковного футбольного клуба «Ви-
тязь» - Юрий Поляков и Ревкат Хусяинов, 
руководитель ПФЛ Андрей Илларионович 
Соколов.

- Несколько лет назад Валерий Карпин, 
покинув пост главного тренера москов-

ского «Спартака», 
остался генераль-
ным директором 
клуба. В вашей ситу-
ации нечто подобное 
возможно?
- Пока не задумывался 

над этим, но жизнь порой 
иногда преподносит сюрпри-
зы. Поэтому такого поворота со-
бытий не исключаю. 

- Вам есть в чем упрекнуть себя за по-
следние шесть лет работы на тренер-
ском мостике «Волги»?
- Не в чем. Мне не стыдно за свою рабо-

ту в «Волге». Считаю, мы играли достойно. 
Например, чемпионат 2013 года, когда ко-
манда долгое время шла на первом месте 
и пропустила вперед «Тюмень» только по-
сле поражения в последнем туре. Как тут не 
вспомнить кубковую игру против пермского 
«Амкара», когда мы в ужасных погодных 
условиях проиграли клубу Премьер-лиги 
только в серии послематчевых пенальти. 
Но, кроме занятых мест, есть и другая сторо-
на. Мы воспитали многих игроков, которые, 
пройдя через нашу команду, затем заигра-
ли на более высоком уровне. Достаточно 
вспомнить Ивана Чудина, Никиту Теленкова, 
Андрея Павленко, Артема Абрамова, Ради-
ка Хайруллова, Дениса Кайкова, Валерия 
Захарова. Сейчас Женю Воронина хотят 
видеть в своих рядах многие клубы. В этом 
году на более высокий уровень игры вышли 
воспитанники ульяновского футбола братья 
Рахмановы - Денис и Дмитрий. Также под-
тянули воспитанников «Авангарда» Алек-
сандра Сергеева и Германа Паскина. И того, 
и другого помню пацанами, когда они при-
знавались лучшими игроками мемориала 
Сергея Косых. Кстати, Сергеев,воспитанник 
тренера Эдуарда Жидкова, после нынешне-
го сезона в «Волге» переходит в клуб ФНЛ 
«Нижний Новгород». Надеюсь, что и у Герма-
на футбольная судьба сложится удачно. Его, 
что называется, с руками и ногами хотели 

забрать в академию Коноплева с условием, 
что парень останется там, в Тольятти. Но его 
родители Алла и Вячеслав не согласились, 
подчеркнув преданность Ульяновску. И по-
сле того как четыре года он тренировался на 
«Авангарде» под руководством Владимира 
Афанасьева, Паскин и перешел в «Универ-
ситет». Хотя и других трудностей в истории 
«Волги» последних лет хватало, но мы все 
вместе справлялись с ними.

- Вы имеете в виду финансовые труд-
ности?
- Они тоже были. Были годы, когда  

команда серьезно прижималась. Например, 
на предсезонный турнир, который традици-
онно проходит зимой в Казани, мы ездили 
по схеме «утром туда - вечером обратно». 
Это чтобы сэкономить на гостинице. К сча-
стью, финансирование удалось выправить. 

Во многом благодаря директору клу-
ба Михаилу Наволокину. Почти 

11 лет верой и правдой он про-
служил «Волге». Ради клуба 
многое сделал. Приведу такой 
пример: когда денег у клуба не 

было вовсе, он закладывал свою квартиру, 
чтобы как-то исправить ситуацию. Такие по-
ступки очень дорогого стоят. Да и в целом за 
последние 11 лет в клубе сложился хороший 
коллектив. Благодаря слаженной работе мы 
доказали губернатору Сергею Ивановичу 
Морозову, что можем достойно представ-
лять регион на всероссийской арене. Через 
газету «Чемпион» хотел бы поблагодарить 
коллег за сотрудничество: наших водителей 
Радика Сулейманова и Сергея Арефьева, 
юристов Юлию Кулешову и Нину Уланову, 
офицера по безопасности Олега Устимова, 
администратора команды Альберта Сергее-
ва, массажиста Андрея Леушкина, врача Зи-
ява Экперова, помощника руководителя Лю-
бовь Александровну Борисову, бухгалтера 

Екатерину Чурило, пресс-атташе 
Олега Савинова, моего много-

летнего помощника Викто-
ра Федулова. И, конечно, 

президента клуба Дми-
трия Александровича 
Рябова.

- В предстоящем 
сезоне будете ходить 
на игры «Волги»?

- А почему нет? Ко-
нечно, буду. Буду ис-

кренне переживать за 
нее. Это же моя родная 

команда, с которой делил и 
радости, и печали. Я очень рад, 

что у нее появилась прекрасная 
возможность пройти предсезонный сбор 
в Подмосковье на хорошей тренировоч-
ной базе. Там можно будет найти сильных 
спарринг-партнеров, чтобы получить наи-
более объективную картину по новичкам. В 
предыдущие годы мы летом тренировались 
либо в Ульяновске, либо в Ишеевке. Этого, 
считаю, было недостаточно для полноцен-
ной подготовки.

- Семья, наверное, вопреки всему раду-
ется, что теперь у вас не будет трени-
ровочных сборов, выездных матчей…
- Домашние, конечно, вздохнули с облег-

чением. Все-таки дома чаще бывать буду. Да 
и мне самому сейчас пока не хочется вновь 
возглавить команду. Но я уверен, пройдет 
какое-то время, все успокоится и тренер во 
мне снова возродится.

- Если поступит предложение от  
«Волги», готовы его рассмотреть?
- Все будет зависеть от того, кого пре-

зидент «Волги» Дмитрий Александрович 
Рябов, с которым у меня прекрасные отно-
шения, возьмет в штаб новой команды. А в 
нынешней ситуации больше всего подходят 
слова Льва Толстого: «Давать шанс челове-
ку, который вас предал, наверное, то же са-
мое, что дать вторую пулю тому, кто первый 
раз стрелял и не попал».

- Вы уже знаете, чем будете заниматься 
в ближайшее время?
- Сосредоточусь на работе советника гу-

бернатора по спорту. С Сергеем Ивановичем 
Морозовым мы уже детально обсудили, чем 
я буду заниматься. Работы много. Вопро-

сы укрепления материально-технической 
базы региона - одно из моих направлений. В 
последнее время в регионе благодаря под-
держке губернатора построили и отремонти-
ровали много объектов. Здорово, что приве-
ли в порядок стадион «Труд», сделали здесь 
поле с подогревом. Но надо двигаться даль-
ше. Наша цель - крытый футбольный манеж, 
где футболом смогут заниматься не только 
игроки-профессионалы, но и простые маль-
чишки. Кроме того, совместно с министром 
спорта Николаем Цукановым продолжим раз-
работку мер поддержки ведущих тренеров и 
спортсменов региона. Это дело еще в 2005 
году, будучи руководителем областного де-
партамента спорта, начал Евгений Судаков 
вместе с Евгением Кузнецовым, и продолжил 
Владимир Лазарев. Итог их работы - 433-е 
областное постановление о стимулирующих 
надбавках, которого нет ни в одном регионе 
России. Теперь наша задача с Цукановым 
в том, чтобы узаконить выделение жилья 
и вознаграждения ведущим спортсменам и 
тренерам за счет казны. Это позволит нам 
поднять ульяновский спорт на более высокий 
уровень. Все это делается ради того, чтобы 
в регионе снова появились олимпионики. Что 
касается моей работы главным тренером, то 
вспоминается пример Юрия Павловича Се-
мина, с которым мы хорошо знакомы. Ему 
72, а он выиграл и чемпионат России, и Кубок 
страны. Мне же всего 56.

- В 1997-м Александр Королев предла-
гал вам стать его помощником. Но вы 
предпочли играть с родным «Авангар-
дом» в турнире КФК. Теперь нет таких 
планов?
- Пока таких планов нет. Хотя в этом году 

наша команда механического завода возоб-
новляет участие в чемпионате Ульяновска и 
чемпионате области. Но мы не форсируем 
события. Много внимания будем уделять дет-
скому футболу. Тем более нашим мальчиш-
кам теперь есть где заниматься - недавно 
«Авангард» после капитального ремонта пре-
вратился в современный стадион с новыми 
трибунами, с современным табло, освеще-
нием и, наконец, с прекрасным полем с не-
мецким искусственным покрытием. Причем 
сейчас у наших троих тренеров от желающих 
записаться в секции нет отбоя. Ведь дети за-
нимаются у нас совершенно бесплатно. Это 
большой плюс, когда в регионе появляется 
много частных футбольных школ. Также уде-
ляем внимание развитию ветеранского фут-
бола. Матчи первенства города в возрастной 
группе 40 лет и старше будут проходить толь-
ко на нашем «Авангарде». 

- Вам не предлагали стать тренером 
других профессиональных команд?
- Предложения были, не скрою. Но я в 

очередной раз повторюсь, что Ульяновск - 
мой родной дом. И я из него никуда. Кстати, 
без футбола не останусь. По просьбе губер-
натора буду помогать развиваться димитров-
градской «Ладе», которая в этом году воз-
вращается во второй дивизион. У меня очень 
хорошие отношения с руководителем клуба 
Дмитрием Власенко. Кроме того, в «Ладе» 
в тренерском штабе вместе с Марсом Саха-
бутдиновым будут работать недавние мои 
помощники - Ринат Аитов и Александр Куз-
нецов. Это очень порядочные люди и хоро-
шие специалисты, мне всегда было приятно 
с ними работать. Перед димитровградцами 
поставлена задача быть не ниже шестого 
места в зоне «Урал-Приволжье». Учитывая 
сильный состав зоны и скромный бюджет  
команды, это очень серьезная цель.

- Чему научили вас последние события 
в жизни?
- Мои близкие мне всегда говорили: «Не 

суди людей по себе, они не способны ради 
тебя сделать то, на что ты готов был ради 
них». Мне кажется, точнее этого мудрого вы-
ражения не скажешь.

- Что можете пожелать ульяновским бо-
лельщикам? Будете скучать по кричал-
ке «Только Седышев! Только победа!»?
- Конечно, буду скучать. Всегда ощущал 

поддержку ульяновских болельщиков, я им 
благодарен за все эти годы. Наши болель-
щики - самые лучшие.

Беседовал Михаил рОССОШАНСкИЙ.

«футбол. из первых уст

Сергей Седышев: «Мне не стыдно 
за свою работу в «Волге»

« Всегда  
ощущал поддержку 

ульяновских 
болельщиков,  

я им благодарен 
за все эти годы. 

Наши болельщики - 
самые лучшие.
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«футбол.   3-й дивизион. Первенство Мфс «Приволжье»

Александр АГАПОВ

10-й тур

СШОР-ВОЛГА-М 

- ДОРОЖНИК

 (Каменка) - 0:3 (0:1)

15 мая. Ульяновск. 
Стадион «Старт». 100 зрителей. 
Судья - Саталкин (Самара). 
Голы: Макеев, 36; Максюшин, 60;  

Антонов, 75.
Ульяновские «молодежки» пере-

живают сложный период: неудачи на-
капливаются как снежный ком и грузом 
повисают на неокрепшей юношеской 
ментальности. Да и календарь послед-
них игр совсем не подарок: среди сопер-
ников -  зрелые, амбициозные команды, 
не прощающие слабостей и ошибок. 
Что в этой ситуации делать?  То, о 
чем постоянно говорят тренеры наших  
дублей, - терпеть и продолжать рабо-
тать, не зацикливаясь на результатах. 

Исход противостояния волжан и ка-
менцев было несложно предугадать до 
начала игры. «Дорожник» не проигры-
вает в чемпионате с конца апреля и за 
это время победил димитровградскую 
«Ладу» в ее сильнейшем составе (2:1) 
и не проиграл в Вурнарах (0:0). Улья-
новцы же за кампанию-2019 пока не на-
брали ни одного очка в матчах против 
«мужиков».

В первые 45 минут от крупных не-
приятностей «СШОР-Волгу-М» убере-
гали кураж Виктора Харитонова и боль-
шая удача. Однако вытащить всю игру 
только на этих факторах невозможно. 
Дублеры не окапывались у своих ворот, 
старались придумать что-то впереди, 
но часто теряли мяч, а вместе с ним и 
структуру при переходе из нападения 
в оборону. Для такого соперника, как 
«Дорожник», это было сродни подарку, 
которым они вдоволь насладились уже 
после перерыва.

ЛОКОМОТИВ-НН - ЛАДА-

УНИВЕРСИТЕТ - 5:0 (2:0)

15 мая.  Нижний Новгород. СК «Железно-
дорожник». 250 зрителей.

Судья - Симаков (Пенза).
Голы: Сейкин, 11 - в свои ворота; Громов, 

50; Горелишвили, 51, 72; Федотов, 75.
«Локомотив» наряду с соседями из 

ковернинской «Волны» - те команды, 
с приходом которых разница в мастер-
стве между взрослыми и молодежными 
участниками первенства МФС «Привол-
жье» стремится к размерам пропасти. 
Это не вина первых, но беда вторых, 
как и всего чемпионата в целом, где 
пара матчей из каждого тура становит-
ся проходными. 

Соперничество «железнодорожни-
ков» и «студентов» как раз из этой ка-
тегории. «Локо» в этом сезоне еще не 
потерял ни одного домашнего очка. И 
«Лада-Университет», при всем уваже-
нии к нашим ребятам, объективно не вы-
глядела той командой, которая сможет 
нарушить данную тенденцию.

К тому же в этой игре перед хозяева-
ми открывалась реальнейшая перспек-
тива вернуть лидерство в турнирной та-
блице, и этот шанс «Локо», естественно, 
не упустил.

Другие результаты 10-го тура: Акаде-
мия Коноплева - Крылья Советов-ЦПФ - 0:1, 
РЦПФ Нижний Новгород-М - Волна - 0:6, 
Зенит-Ижевск-М - Сызрань-2003-СШОР-2 - 
1:1 (матч инспектировал ульяновец Андрей 
ГРЕХОВ), Химик Дз - Мордовия-М - 2:2, Зе-
нит Пз - Дружба - 7:0.

9-й тур

ЛАДА-УНИВЕРСИТЕТ - 

РЦПФ НИЖНИЙ НОВГОРОД-М - 

0:3 (0:3)

12 июня. Ульяновск. Стадион «Старт». 
100 зрителей. 

Судья - Гаджиев (Самара).
Голы: Юсупов, 30 - в свои ворота; Ряб-

ков, 37; Чвиров, 45.
Между ульяновской и нижегородской 

командами есть немало общего. Обе 
весьма молоды для третьей лиги, пред-
ставляют городские школы и проводят 
первый сезон на уровне ЛФЛ, где чаще 
оказываются биты более опытными 
коллективами.  При таких вводных стои-
ло ожидать равной игры с обоюдными 
шансами на успех. Но, как показала 
практика, футболисты «НН», несмотря 

на  14-е место в таблице, оказались на 
голову сильнее хозяев поля. 

Превосходство гостей в атаке харак-
теризует красноречивый факт: толь-
ко за первый тайм голкипер «Лады-
Университет» Андрей Сейкин при трех 
пропущенных мячах четырежды спасал 
свою команду. Еще пару-тройку момен-
тов нижегородцы запороли сами. Во 
второй половине матча на фоне солн-
цепека  им не было особой нужды про-
должать разгром соперника. А ульянов-
цы за всю встречу не наиграли даже на 
один гол.

ВОЛНА (Ковернино) 

- СШОР-ВОЛГА-М - 9:0 (6:0)

12 июня. Оскордино. СОК «Мирный».
100 зрителей.
Судья Лысенко (Йошкар-Ола). 
Голы: Рытов, 12; Алаев, 14; Козловский, 

20; Постаногов, 36; Загоненко, 44; Козлов-
ский, 45; Постаногов, 59; Губанов, 84; Поста-
ногов, 87. 

Удален Данилин (С-В-М), 82 - за два 
предупреждения.

Как ни странно, матч, в котором вол-
жане потерпели самое крупное  пораже-
ние в сезоне, начался с их достаточно 
опасной атаки. Забей «СШОР-Волга-М» 
первой, как знать, может и не случи-
лось бы этого фиаско. Но, доставив 
мяч в чужую штрафную, ульяновцы не 
нашли возможности для завершающего 
удара.

А дальше на поле царила «Волна», 
под натиском которой дублерам «Вол-
ги» было впору подавать сигналы SOS. 
Хозяева превзошли волжан во всех ком-
понентах и при меньшей расточитель-
ности голевых моментов вполне могли 
выиграть с еще большим счетом.

Другие результаты 9-го тура: 
Мордовия-М - Академия Коноплева - 1:0, 
Дорожник - Зенит-Ижевск-М - 3:1, Дружба - 
Локомотив-НН - 0:2, Крылья Советов-ЦПФ 
- Зенит Пз - 2:2 (на матче работала ульянов-
ская бригада судей: главный арбитр - Дани-
ил ШЕМЕТОВ,  помощники - Иван ФЕДУЛОВ 
и Сергей АРХИПОВ), Сызрань-2003-СШОР-2 
- Химик-Август - 1:4 (встречу инспектировал 
Владислав КУЧЕРЕНКО из Ульяновска). 

«Чемпионат области

Ишеевцы потрясли «Олимп»

Azov Cup ульяновцам  
не покорился
Три ульяновские команды сыграли во 
всероссийском турнире Azov Cup-2019. 
Участниками юбилейного, пятого 
розыгрыша стали «Платон»,  
«ПСК» и «Май Медиа».

На предварительном этапе лучше других высту-
пили платоновцы. Они  заняли первое место в своей 
группе, обыграв симферопольский «СК ФНС РК» (4:3), 
МФК «Юнити» из Абнинска (2:1) и московский «Финиш» 
(4:1).

Для «ПСК» игры в группе принесли одну победу (5:1 
над краснодарским «Резидентом») при двух пораже-
ниях (0:1 от ялтинской «Мрии» и 0:4 от будущих чем-
пионов из донецкого СК «Гвардейцы»). Однако формат 
турнира позволил «строителям» выйти в 1/8 финала (с 
третьего места), где они встретились со своими земля-
ками из «Платона». Матч принципиальных соперников 
не выявил лучшего за основное время (1:1), а в серии 
шестиметровых ударов удача улыбнулась «ПСК» - 3:1. 

В 1/4 финала команда Павла Майорова вышла на 
саратовский «Якорь», также доигралась до пенальти 
(3:3 - в основное), но с «точки» в этот раз пробила чуть 
хуже конкурентов - 2:3.

«Май Медиа» в своей группе набрал четыре очка 
(разгромлен щелковский «Сенатор» - 11:0, ничья с 
краснодарским «Веко» - 1:1 и проиграл прошлогоднему 
чемпиону  «Альтопрае Марину» из Новороссийска - 1:3) 
и пробился в плей-офф, где в первом круге уступил до-
нецким «гвардейцам» - 1:5.

«Мини-футбол

В очках 16 из 18 команд
«Русский футбол

В чемпионате Ульяновска по футболу 8х8 состоя-
лись очередные матчи. Среди наиболее примеча-
тельных отметим соперничество двух претендентов 
на самые высокие места в Суперлиге - «ОНАКО-
Кометы» и «Кучины». Одна из центральных игр 
первого круга завершилась минимальной победой 
«О-К» благодаря голу Вячеслава Прибылова.

Любопытная статистическая деталь: из 18 команд-
участниц Суперлиги и Высшей лиги очки в первых трех 
турах набрали 16. Пока с «баранками»  остаются только 
«Феникс (из сильнейшего дивизиона) и «Немак» (из вто-
рого дивизиона).

Суперлига: Антарес - Элина - 0:2, Феникс - ОНАКО Комета 
- 0:3, Буран - Старт-ДРСА - 1:0, Кучина - Симкор - 3:1, УлГАУ 
- Феникс - 3:0, ОНАКО Комета - Кучина - 1:0,  Старт-ДРСА - Ан-
тарес - 2:2, Симкор - Буран - 2:1.

Высшая лига: Строй-Вест - Немак - 3:0, Взлет - Бастион-
МС - 0:4, Интер 73 - Адилет - 0:0, Никос - Симкор-2 - 1:4, Адилет 
- Взлет - 0:2, Немак - Интер 73 - 3:0, Симкор-2 - Строй-Вест - 
2:3, Корпус-М - Никос - 0:4.

Суперлига
Положение на 19 июня

№ Команда И В Н П М О
1. Кучина 3 2 0 1 7-2 6
2. ОНАКО Комета 2 2 0 0 4-0 6
3. Элина 2 2 0 0 11-2 6
4. УлГАУ 2 2 0 0 4-0 6
5. Симкор 3 2 0 1 9-6 6
6. Буран 3 1 0 2 2-6 3
7. Антарес 3 0 1 2 2-5 1
8. Старт-ДРСА 3 0 1 2 4-12 1
9. Феникс 3 0 0 3 2-12 0

Минувшие туры чемпионата сложились из рук вон плохо для дублеров «Волги» и «Лады»: за четыре 
матча ни те, ни другие не набрали ни одного очка и ни разу не поразили ворота соперников.

ЧерНАя НеДеля  
ульяновской молодежи

Александр АГАПОВ

3-й тур 

ОЛИМП - СВИЯГА - 
1:7 (0:2)

Голы: Маханов, 4; Семенов, 
15; Кузнецов, 47 (0:3); Пуглаенко, 
70 (1:3); Семенов, 73; Мустафин, 
75; Семенов, 83; Уточкин, 89. 
Удаления: Крупенко (О), 31 - ли-
шения соперника явной возмож-
ности забить гол; Табаков (О), 57 
- за два пре-дупреждения.

Для ишеевцев выезд в 
Новоспасское стал самым 
дальним в сезоне (около 200 
км), однако непростой путь 
не повлиял на их настрой и 
физические кондиции. На 
новом искусственном газо-
не местного стадиона «Не-
фтяник» гости, привычные 
к «низовому», комбинаци-
онному футболу, с первых 
минут установили контроль 
над мячом и провели два 
быстрых гола. Для хозяев 

поля неприятности на этом 
не закончились. Вратарь 
«Олимпа» Владимир Кру-
пенко, пытаясь перехватить 
передачу соперника, сыграл 
рукой за пределами штраф-
ной площади. Судья Сергей 
Чеплаков не без оснований 
оценил эпизод как «фол по-
следней надежды» и удалил 
голкипера. 

Уже во втором тайме 
«олимпийцы» потеряли еще 
одного бойца - Артем Та-
баков с интервалом в семь 
минут собрал два «горчични-
ка». Оставшись вдевятером, 
новоспасские футболисты 
распечатали ишеевские во-
рота. Однако в дальнейшем 
забивала только «Свияга». 
Юрий Семенов стал вторым 
игроком нынешнего чемпио-
ната, которому удался хет-
трик (первым был димитров-
градец Руслан Санатуллин, 
забивший три мяча в ворота 

ишеевцев). А самый эффект-
ный гол игры исполнил нови-
чок гостей Павел Уточкин, 
красиво забросивший мяч за 
спину вратаря.  

СШОР-ВОЛГА-М - 
СУРА - 6:1 (1:0)

Голы: Пухов, 26; Панфилов, 
47; Трошин, 61; Пухов, 65; Ка-
замбаев, 82; Письмеров (Сура), 
88 - в свои ворота (6:0); Павлов, 
90 (6:1). 

Забавно, что четыре из 
шести мячей волжан случи-
лись либо после рикошетов, 
либо неудачных передач со-
перника. Ульяновцы играли с 
заметным преимуществом и 
победили по делу, при этом и 
у сурчан были шансы, чтобы 
забить больше одного гола.

СТАРТ - НЕФТЯНИК -
 0:1 (0:1)

Гол забил Прибылов, 23.

Положение на 19 июня

№ Команда И В Н П М О
1. СШОР-Волга-М 2 2 0 0 8-2 6
2. Свияга (Ишеевка) 3 2 0 1 10-7 6
3. СШ «Димитровград» 2 1 1 0 6-2 4
4. Нефтяник (Новоспасское) 2 1 1 0 2-1 4
5. Олимп (Новоспасское) 2 1 0 1 3-8 3
6. Сура 3 0 1 2 4-10 1
7. Старт (Барыш) 3 0 1 2 3-5 1
8. Инза 1 0 0 1 1-2 1

4-й тур (22 - 23 июня): Сура - Инза, Свияга - СШОР-Волга-М,  
Нефтяник - Олимп, СШ «Димитровград» - Старт.

«Свияга» забила семь мячей «олимпийцам», оформив самую крупную победу  
в чемпионате-2019.
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«объекты «уПРавления сПоРтивныМи сооРуженияМи»

В начале месяца 
исполнилось три года 
с момента открытия 
реконструированного 
спорткомплекса 
«Цильна».
Александр АГАПОВ

В составе ФОКа - 25-метровый 
бассейн, два больших игровых 
зала, помещения для боксеров и 
борцов, а также тренажерный и 
фитнес-залы.

История цильнинского спорт-
комплекса началась в 1990 году. 
Более 20 лет он состоял на ба-
лансе местного сахарного заво-
да. Однако затем предприятие 
оказалось в сложном финансовом 
положении и уже не могло содер-
жать объект. Чтобы спасти его от 
окончательной разрухи, в ноябре 
2014-го «Цильну» передали в ве-
дение областного «Управления 
спортивными сооружениями» 
(УСС). В тот же год было принято 
решение о капитальном ремон-
те комплекса, на который из ре-
гионального бюджета потратили  
20 миллионов рублей.

Основные работы заверши-
лись летом 2016-го. За это время 
в спорткомплексе заменили осве-
щение, отремонтировали разде-
валки и душевые. Кроме этого, в 
одном из игровых залов обновили 
крышу, установили новые окна и 
напольное покрытие, а также за-
купили современное спортивное 
оборудование.

С момента возрождения на 
базе «Цильны» появилась секция 
греко-римской борьбы, а сейчас 
там активно развивается кудо и 
плавание. Причем в бассейне под 
руководством местного специали-
ста Ильгиза Сабирзянова трени-
руются не только местные ребята, 
но и дети из Ульяновска, Ишеевки, 
Лаишевки и Тимирязевского.

Также здесь занимаются на-
стольным теннисом, баскетболом, 
мини-футболом и совершенно но-
выми для Цильнинского района 
художественной гимнастикой и 
черлидингом.

- В 2018-м в нашем ФОКе был 
реализован проект «Доступная 
среда», по которому первый этаж 
стал полностью адаптирован под 
инвалидов-колясочников, - расска-
зала представитель цильнинского 
спорткомплекса Анна ЕГУНОВА. 
- Для этого мы установили панду-
сы, расширили дверные проемы, 
оборудовали раздевалки, поменя-
ли сантехнику, сделали кнопки вы-
зова и громкую связь для слабо-
слышащих.

Также с прошлого года на базе 
ФОКа действует центр активного 
долголетия, где пенсионеры укре-
пляют здоровье и поддерживают 
физическую форму с помощью 
скандинавской ходьбы, волей-
бола и танцев.

- У нас есть специфиче-
ская поселковая проблема: 
люди сначала идут активно, 
но проходит три-четыре меся-
ца, они переключаются на что-
то другое и начинается спад 
посещаемости, - добавляет Анна 
Юрьевна. - Поэтому наша основ-
ная задача на будущее - сохранить 
нашу аудиторию и по возможности 
увеличить путем открытия новых, 
интересных направлений.

В Цильне стараются найти  
разумный баланс между коммер-
цией и благотворительностью. 
Спорткомплекс бесплатно посеща-
ют многодетные и малоимущие се-
мьи, а также дети, занимающиеся 
в секциях по борьбе и плаванию.

Социальные программы при 
всей их важности неизбежно бьют 
по заработкам ФОКа. Из-за этого 

затягивается дальнейшая рено-
вация спорткомплекса. В первую 
очередь - чаши плавательного 
бассейна. На ее ремонт нужно 
порядка 1,5 миллиона рублей. 
Остается недоделанным и второй 
игровой зал, который хотят пере-
строить в зал единоборств. Вы-
ручить необходимые средства на 
«апгрейд» этих площадок из вне-
бюджетных источников (доходов) 
сейчас просто нереально. Так что 
приходится ждать господдержки 
или помощи от спонсоров.

Бассейн в Цильне работает  
10 месяцев в году (кроме июля и 
августа), хотя автономного отопле-
ния у ФОКа нет. В летний период 
(с мая по октябрь) там используют 
водонагреватели, благодаря кото-
рым поддерживается стабильная 
температура воды (+30 градусов) 
и необходимая влажность возду-
ха, так что любителям плавания 
комфортно вне зависимости от 
сезона.

Средняя посещаемость ФОКа 
- более 200 человек в день, что 
составляет чуть меньше полови-
ны от максимальной вместимо-
сти комплекса, рассчитанного на  
500 посетителей. 

Расценки на услуги ФОКа оста-
ются одними из самых бюджетных 
в области. И дело не только в 
«сельском» факторе.

- Мы вынуждены ориентиро-
ваться не на Ульяновск, а на Та-
тарстан, - добавляет Анна Егу-
нова. - На границе республики, 
недалеко от нас, тоже есть ФОК. 
По сути, наш конкурент. Если мы 
начнем повышать цены, жители 
района просто начнут ездить к со-
седям, а у нас никого не будет.

Для детей разовый поход в бас-
сейн или тренажерный зал стоит 
70 рублей, для студентов и пен-
сионеров - 90 рублей, для взрос-
лых - 120 рублей. Еще выгоднее 

абонементная система: 400, 
560 и 800 рублей, соответ-

ственно, на восемь посе-
щений в месяц.

О р г а н и з о в а н н ы е 
группы, заплатив 2000 
рублей, могут на час 
арендовать весь бас-
сейн или за 500 рублей 

взять только одну до-
рожку. В ту же сумму 

обойдется час на 
игровой площад-
ке. При этом для 
постоянных кли-
ентов (местных 

ф у т б о л ь н ы х 
команд) ФОК 
делает скид-
ку до 350 ру-
блей.

Также с 
2016 года 

« Ц и л ь н а » 
предлагает своим 
гостям еще одну 

интересную услугу - 
проведение дней рожде-
ния и праздников в фор-
мате спортивной игры 
или квеста, которые 
особенно полюбились 
маленьким детям. На 
территории комплекса 
(в спортзале или бас-
сейне) для них орга-
низуют специальные 
конкурсы и задания на 
физическую подготов-
ку и смекалку.

ФОк «цильНА»:  
три года после возрождения

« В бассейне  
под руководством 

местного специалиста 
ильгиза Сабирзянова 

тренируются не только 
местные ребята,  

но и дети из ульяновска, 
ишеевки, лаишевки  
и Тимирязевского.
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Максим СкВОрцОВ

90 лет назад стадион «Волга» 
представлял собой огромное поле, 
обнесенное штакетником, с двумя 
воротами - входами и несколькими 
рядами скамеек. Капитальные по-
стройки и трибуны возвели много 
позже, в начале 50-х годов. Но и без 
них стадион считался одним из луч-
ших в городе. Отличное футболь-
ное поле, зимой заливавшееся под 
хоккей и массовые катания, бего-
вые дорожки на 400 метров, места 
для занятий легкой атлетикой. 

- Как сейчас помню: когда  
команды приезжали к нам на ста-
дион «Волга», то все без исклю-
чения восхищались качеством 
льда, - вспоминает чемпион мира  
1985 года по хоккею с мячом Нико-
лай АФАНАСЕНКО, отыгравший на 
стадионе «Волга» 20 лет.

- Стадион был обнесен дере-
вянным забором высотой два с 
половиной метра, и далеко не 
каждый желающий мог попасть 
на него, - вспоминает, в свою оче-
редь, мастер спорта СССР по хок-
кею с мячом, трехкратный чемпион 
СССР по хоккею на траве Виталий 
АГУРЕЕВ. - Все дело в том, что 
стадион принадлежал заводу име-
ни Володарского, поэтому именно 
работники завода, в первую оче-
редь, занимались на нем.

В советские годы на стадионе 
«Волга» кипела настоящая спор-
тивная жизнь. Среди работников 
завода проводились Спартакиады, 
включающие в себя практически 
все виды спорта, культивирующие-
ся в то время в нашем регионе.

- Я прекрасно знаю то время, 
когда спортивные объекты нахо-
дились на балансе предприятий, и 

считаю, что это было совершенно 
правильным решением, - заявил 
нынешний генеральный директор 
патронного завода, что на Нижней 
Террасе, Алексей ДУБОНОСОВ. - 
Поэтому со всей ответственностью 
могу заявить, что наш завод всегда 
готов протянуть руку помощи ста-
диону «Волга».

Мастер спорта СССР по хоккею 
с мячом Раип Фасхутдинов, как и 
Агуреев, родился и вырос на Ниж-
ней Террасе. На стадион «Волга» 
впервые пришел в шесть лет, тог-
да все вокруг ему казалось просто 
каким-то необъятным. Сначала 
записался в секцию легкой атлети-
ки, но вскоре Юрий Андрианович 
Васильев переманил его в хоккей 
с мячом.

- В мои годы на стадионе «Вол-
га» была одна большая трибуна, 
вмещавшая порядка 2-3 тысяч 
болельщиков, и эта трибуна всег-
да забивалась, - говорит Раип 
Абзалтдинович. - Оно и понятно, 
ведь на хоккей с мячом тогда в 
Ульяновск приезжали любители 
русского хоккея из близлежащих 
городов - Куйбышева, Сызрани, 
той же Казани. Несмотря на то, что 
стадион «Волга» находился дале-
ко не в центре Ульяновска, транс-
портных проблем не было. После 
матча всегда стояло несколько 
автобусов «Икарусов-«гармошек», 
развозивших болельщиков на дру-
гой берег.

- Стадион «Волга» был для 
игроков «Волги» настоящим вто-
рым домом, здесь мы не только 
тренировались, но и жили в пред-
дверии матчей, - продолжает Фас-
хутдинов. - Но при этом не могу 
сказать, что переезд на централь-
ный стадион «Труд» получился для 

нашей команды болезненным. Да и 
происходил плавно: сначала матчи 
чередовались - то на «Волге», то 
на «Труде». Единственное 
неудобство на первых 
порах заключалось 
в том, что при 
переезде на 
«Труд» трени-
ровочная база 
у нас сохраня-
лась на «Вол-
ге». Мы там 
жили, трениро-
вались, а вот пи-
тались мы три раза 
в день, на другом берегу 
- в гостинице «Венец». 

Четыре года назад, в преддве-
рии чемпионата мира по хоккею 
с мячом в Ульяновске, стадион 
«Волга» уже ремонтировали. Од-
нако в ближайшие три года неког-
да мекку русского хоккея в нашем 
регионе ждет действительно гло-
бальная реконструкция. Первым 
этапом станет возведение на «Вол-
ге» шайбового корта с искусствен-
ным льдом, который расположится 
за футбольным полем (где сейчас 
пожарная вышка и баскетбольная 
площадка. - Прим. М.С.).

- Сейчас нами разрабатывается 
проект данного корта, и в следую-
щем году мы намерены приступить 
к его строительству, - отметила на-
чальник управления физической 
культуры и спорта администрации 
города Ульяновска Альбина НИКИ-
ТИНА. - Наша задача - не задеть 
территорию местного сквера, поэ-
тому размеры игровой площадки 
будут либо 60х30, либо 56х26 ме-
тров, но, в любом случае, все эти 
размеры отвечают необходимым 
требованиям. 

 
Данный корт будет 
перекрыт тентом, 
по аналогии крыто-
го футбольного ма-

нежа рядом с «Волга-
Спорт-Ареной», ни 

трибун, ни раздевалок 
не будет. Впрочем, в них и 

нет необходимости при наличии в 
шаговой доступности самого ста-
диона «Волга».

Возведение хоккейного кор-
та станет первым этапом рекон-
струкции стадиона «Волга». Также 
на «Волге» планируют заменить 
освещение, которое будет отве-
чать даже требованиям Суперлиги 
по хоккею с мячом, легкоатлетиче-
ские дорожки. Кроме того, постро-
ят дополнительные трибуны.       

- На стадионе «Волга» сейчас 
пять штатных видов спорта - хок-
кей с мячом, спортивная аэробика, 
велоспорт, конькобежный спорт, 
кудо, также внештатно на нашем 
стадионе занимаются и боксеры, 
всего более 400 детей, - подчеркнул 
директор ДЮСШ «Волга» Павел 
ЗАВЬЯЛОВ. - Конечно, есть и про-
блемы. Одна из них - это подготов-
ка качественного льда зимой. Но у 
нас уже достигнута договоренность 
с директором «Управления спор-
тивными сооружениями» Андреем 
Владимировичем Савосиным, что 
следующей зимой нам помогут ле-
дозаливочной машиной. А когда на  

 
нашем стадионе построят 
хоккейный корт, то мы обзаведемся 
уже собственной техникой. Разуме-
ется, с появлением хоккейного кор-
та мы рассчитываем на приток де-
тей на наш стадион. Ведь появятся 
дополнительные секции - по хок-
кею с шайбой, шорт-треку, фигур-
ному катанию. Я вообще считаю, 
что нам с губернатором повезло. 
Сергей Иванович Морозов уделяет 
большое внимание спорту, и наша 
с ним общая мечта, чтобы наша 
хоккейная «Волга» сыграла бы на 
стадионе «Волга». Но насколько 
она осуществима, можно будет го-
ворить только после завершения 
реконструкции стадиона.     

- Здорово, что в последние годы 
хоккей с мячом на Нижней Террасе 
возродили в идее команды «Волга-
НТ», участвующей в чемпионате 
области, но на этом останавли-
ваться нельзя, - говорит Виталий 
АГУРЕЕВ. - Большое спасибо 
нашему губернатору, что в Улья-
новске появилась «Волга-Спорт-
Арена», но при этом недопустимо, 
что хоккей с мячом, по большому 
счету, просто выгнали со стадиона 
«Труд». Считаю, что в идеале на 
«Волге» нужно построить большой 
открытый искусственный лед и тем 
самым плавно вернуть большой 
хоккей с мячом на его историче-
скую родину - Нижнюю Террасу.  

«дата

СтАДиОН «ВОлгА»  
БуДет Не узНАть

На этом стадионе Спартакиаду РСФСР выигрывала хоккейная «Волга». Именно на Нижней Террасе 
выросла целая плеяда мастеров русского хоккея. Теперь есть все предпосылки полагать, что стадион 
«Волга», 16 июня отметивший 90-летний юбилей, в ближайшем будущем превратится в Мекку развития 
зимних видов спорта нашего региона.

Возведение 
хоккейного 

корта станет 
первым этапом 
реконструкции 

стадиона  
«Волга» 

«

Спортивная жизнь на стадионе «Волга»   
не утихает ни летом, ни зимой.
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87-летний 
ульяновский 
тяжелоатлет 
Николай ИСАКОВ 
выиграл первенство 
Европы среди ветеранов 
(возрастная группа старше 
80 лет). Успех нашему неувядающему 
ветерану сопутствовал в финском 
городке Рованиеми, куда съехались 
более 500 спортсменов.

Максим СкВОрцОВ

Пожалуй, впервые в своей карьере Николаю Васи-
льевичу пришлось бороться не только и не сколько со 
штангой. В прямом смысле слова согнать с себя три 
слоя пота Николаю Исакову пришлось еще до выхода 
на помост. 

Накануне вылета в Москву в 21.30 Николаю Василье-
вичу позвонили из турагентства и сообщили, что утрен-
ний рейс «Ульяновск - Москва» отменяется. И это при 
том, что уже в 9.30 ульяновский спортсмен должен был 
вылететь из Москвы в Хельсинки. Обзвонив близлежа-
щие аэропорты, выяснилось, что спасительный рейс 
есть только в Казани в 5.30. Оставался только один вы-
ход - брать такси и мчаться в столицу Татарстана. Как 
назло, таксисты долго не брали заказ Николая Василье-
вича, и все же нашелся один извозчик, согласившийся 
посреди ночи отправиться в не самую близкую поездку. 
Дорога до казанского аэропорта заняла всего два с по-
ловиной часа. И когда казалось, что самое страшное 
уже позади, Николаю Исакову вновь пришлось серьезно 
понервничать.

- В аэропорту объявили, что рейс «Казань - Москва» 
задерживается на полтора часа, - вспоминает Николай 
Васильевич. - Если честно, стало даже как-то не по 
себе, ведь не было никаких гарантий, что рейс потом 
еще раз не перенесут. К счастью, этого не произошло, и 
я благополучно долетел до Шереметьево-2, а уже отту-
да вылетел в столицу Финляндии. Вся эта нервотрепка 
привела к тому, что за дорогу из Ульяновска до Хельсин-
ки я скинул три килограмма!..  

Рованиеми - небольшой чистый городок, окруженный 
озерами и буквально утопающий в зелени. Но ни мест-
ной красоты, ни самого первенства Европы Николай 
Васильевич мог и не увидеть, если бы не помощь депу-
татов Госдумы РФ от Ульяновской области Владислава 
Третьяка и Григория Балыхина, оплативших нашему ве-
терану данную поездку. Обошлась она, к слову, в весь-
ма кругленькую сумму - более 80 тысяч рублей.   

Николай Исаков был самым возрастным участником 
соревнований, соперниками в его весовой категории 
(61 кг) стали шестеро участников, в том числе из таких 
стран, как Франция, Германия, Финляндия, Израиль. 
«В Финляндии, когда узнавали мой возраст, смотрели 
на меня чуть ли не как на Иисуса!», - шутя вспоминает 
Николай Васильевич.

Еще один казус произошел перед церемонией на-
граждения. Николай Васильевич, как и положено, пере-
оделся, однако затем выяснилось, что на пьедестал для 
вручения медалей нужно выходить в борцовке.

- Борцовка у меня была в гостинице, пришлось в 
срочном порядке бежать за ней, - вспоминает Николай 
ИСАКОВ. - К счастью, к награждению успел, но таких 
ускорений я давно уже не делал!  

«тяжелая 
атлетика

За медалью -  
бегом!

Два чемпиона и один 
«международник»

«кикбоксинг

Михаил рОССОШАНСкИЙ

Итальянский Римини кикбоксеры 
со всего мира облюбовали в послед-
ние несколько лет. Финальный этап 
Кубка мира считается итоговым, после 
которого спортсмены уходят на летнюю 
паузу, чтобы подготовиться к осенним 
стартам. 

- Поездка нашей команды в Италию 
состоялась благодаря помощи губер-
натора Сергея Ивановича Морозова, 
который уделяет большое внимание 
нашей областной команде,  - поделил-
ся тренер сборной Ульяновской обла-

сти Эдуард ОСТРОВСКИЙ. - Конечно, 
мы ставили максимальные задачи на 
эти соревнования. И с ними практиче-
ски справились. У нас на пьедестал не 
попал только Андрей Коновалов, вы-
ступавший в весовой категории до 86 
килограммов в разделе фул-контакт. 
Но у него, скажем так, уважительная 
причина. В первом же бою Андрею 
выпало биться против очень сильного 
спортсмена из Польши, который затем 
и стал победителем соревнований.

Остальные ульяновцы сумели взой-
ти на пьедестал почета. Победителем 
соревнований в весовой категории 

до 89 кг в разделе лайт-контакт стал 
Игорь Копылов. Его «золотой» почин 
поддержал Данир Дружков (К-1, 57 кг). 
Серебряная медаль Артура Хасьянова 
(лайт-контакт, 69 кг) стала знаковой: ее 
обладатель выполнил норматив ма-
стера спорта международного класса.  
Также серебряными медалистами едут 
из Италии Иван Максаев (фул-контакт, 
86 кг), Кристина Сандркина (К-1, 56 кг) 
и Эмил Рагимов (фул-контакт, 54 кг). 
«Бронза» в активе выступавших в раз-
деле лайт-контакт Марии Скворцовой 
(55 кг), Анны Исаковой (65 кг) и Марйам 
Садриевой (+70 кг).

Кристина Сандркина (слева): очередная победа в итальянском ринге.

Две золотые, четыре серебряные и три бронзовые награды завоевали ульяновские 
кикбоксеры на Кубке мира в итальянском Римини. Победителями соревнований стали 
Игорь КОПЫЛОВ и Данир ДРУЖКОВ.

 По дороге  
в Финляндию 
Николай  
Исаков  
скинул три 
килограмма.

Каждый  
придет  
к своей Мечте
Открыта регистрация участников 
«Полумарафона Мечты». Грандиозные 
всероссийские старты пройдут в 
Ульяновске 10 августа этого года.
Михаил рОССОШАНСкИЙ

«Полумарафон Мечты» призван стать главным лег-
коатлетическим событием нынешнего лета в Ульянов-
ске. Дата, 10 августа, выбрана не случайно: именно в 
этот день в России в 80-й раз будет отмечаться День 
физкультурника. В рамках этого праздника и проводят 
пробег. 

- Это будет грандиозный праздник королевы спорта 
- легкой атлетики, - говорит мастер спорта международ-
ного класса, один из организаторов соревнований На-
талья ШАГИЕВА. - Его особенность в том, что трасса 
будет проложена по историческим улицам нашего горо-
да. Каждый участник сможет выбрать себе дистанцию 
по душе и по силам - от 5 километров до 21 километра. 
Именно поэтому наш старт и называется «Полумара-
фон Мечты». Потому что для кого-то пробежать три или 
пять километров и есть мечта. Но преодолев эту дис-
танцию, он осуществит ее.

Регистрация участников «Полумарафона Мечты» 
уже открыта на сайте russiarunning.com.

«легкая атлетика. анонс
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Александр АГАПОВ

Наряду с ульяновскими тай-
боксерами за главные призы 
сражались представители Та-
тарстана, Чувашии, Оренбург-
ской и Самарской областей. 

Самым титулованным участ-
ником состязаний оказался 
победитель первенства мира-
2018 среди юниоров (16-17 
лет) Роман Никитин. Молодой 
чебоксарец показал высокий 
уровень мастерства и занял 
первое место в своей весовой 
категории, по ходу финального 
боя сломив сопротивление со-
перника из Татарстана.

Были герои и среди местных 
спортсменов. Артем Кобус (воз-
растная группа 8-9 лет) из шко-
лы тайского бокса Chang драл-
ся в более тяжелой весовой 
категории (до 24 кг), где был 
самым маленьким из участни-
ков. Артем провел три непро-
стых боя и в каждом одержал 
убедительные победы, а в при-
дачу к золотой медали и чем-
пионскому кубку получил приз 
«За волю к победе». 

Свой статус подтвердили 
и призеры первенства России 
этого года - Никита Егоров, Ири-
на Карсакова и Руслан Адам, 
также занявшие первые места.

 - На этом турнире никто 
не хотел уступать, каждый 
бился изо всех сил, поэтому 
здесь было много очень дра-
матичных и зрелищных боев, 
начиная с детей и заканчивая 
взрослыми, - рассказал пре-
зидент федерации муай тай 

Ульяновской области Виталий 
ФИЛИППОВ. - Тайский бокс 
приобретает все большую по-
пулярность в нашем регионе. 
Уже сейчас заметен рост на-
ших спортсменов от турнира к 
турниру, что не может не радо-
вать, так как некоторым из них 
предстоит в ближайшем буду-
щем представлять наш регион 

на всероссийских и междуна-
родных аренах.

По итогам соревнований 
первое общекомандное место 
досталось самарскому клубу 
«Пересвет». Вторыми стали 
воспитанники ульяновской 
школы тайского бокса Chang. 
Тройку сильнейших замкнул 
клуб «Феникс» из Чувашии.  

«тайский бокс «легкая атлетика

На молодежном первенстве 
России (до 23 лет) ульянов-
ские легкоатлеты останови-
лись на подступах  
к пьедесталу почета.
Александр АГАПОВ

Лучший результат среди на-
ших земляков показал спринтер 
Алексей Юфимов. На дистанции  
200 метров он пробился в финал, 
где занял пятое место. Следом рас-
положился его товарищ по регио-
нальной команде - Олег Никитин.

 - В начале лета Юфимов на-
брал очень хорошую форму и мог 
вмешаться в борьбу за награды, - 
рассказал председатель областной 
федерации легкой атлетики Евге-
ний ЯНКАУСКАС. - Но соперники в 
этот день творили чудеса.

 Также в беге на 800 метров ше-
стерку сильнейших замкнул Ярос-
лав Шмелев.

 - Ярославу не повезло с пого-
дой, - добавляет Евгений Влади-
мирович. - Из-за сильного дождя 
предварительные забеги в этом 
виде отменили. На следующий 
день призеры определялись по 
времени нескольких финальных 
забегов. Шмелев раскрывается в 
очной борьбе с лидерами - чем 
сильнее соперники, тем ему луч-
ше. Но здесь он бежал с не самыми 
сильными спортсменами, поэтому 
не показал те секунды, на которые 
готов. 

Достойно на первенстве страны 
выступили и ульяновские юноши-
эстафетчики. У них пятое место 
в 4х100 метров и шестое в 4х400 
метров.

Около 70 бойцов из шести регионов приняли участие в открытом 
областном турнире «Кубок Волги-2019». В Калуге - 

рядом с медалями…

… в Смоленске - 
с новыми рекордами
Ульяновец Артем Гончарук  
установил личный рекорд  
на чемпионате России по легко-
атлетическому многоборью -  
7222 очка.

За всю историю областной ко-
ролевы спорта большую сумму 
по итогам 10 видов набирал толь-
ко один многоборец - Александр 
Наумов в далеком 1974 году -  
7273 балла.

Артем был хорош в высоте, 
прыгнув на два метра, а также 
улучшил собственное время на  
100 и 400 метров - 10,16 и 49,50 се-
кунды соответственно.

В компании топовых атлетов 
страны, мастеров спорта междуна-

родного класса Гончарук занял 11-е 
место.

В первенстве России Ульянов-
ский регион представлял Алек-
сандр Ширкунов, обновивший лич-
ное юниорское достижение (6089 
очков), и в итоговом протоколе рас-
положился на седьмой строчке. 

 - Ребятами доволен, но оба 
могли набрать и большую сумму, - 
отметил тренер ульяновских много-
борцев Юрий ЖУЛЬКОВ. - Пока 
мы отстаем в метании диска, так 
как у нас в регионе, к сожалению, 
нет сектора для дальних метаний. 
Если получится подтянуть этот вид, 
и Артем, и Саша смогут бороться 
за более высокие места, вплоть до 
медалей. 

за «кубок Волги» 
бился чемпион мира

«Королева» спустилась в Постойну Яму
«художественная гиМнастика

Девять юных гимнасток клуба «Королева» стали победительни-
цами международного турнира в словенском Мариборе.  
Для большинства из них это были первые соревнования  
за пределами России.

Гимнастки клуба «Королева» не уронили честь флага Ульяновской области в Словении.

Михаил рОССОШАНСкИЙ

300 спортсменок из семи стран 
собрал международный турнир 
в Словении. Самой младшей 
участнице было пять лет. Честь 
представлять Россию выпало гим-
насткам ульяновского клуба «Ко-
ролева», которые выступали в са-
мой младшей возрастной группе.

- Готовились к соревнованиям 
серьезно, - говорит руководитель 
и старший тренер клуба Мария 
ШЕЯНОВА. - Потому что для боль-
шинства наших девочек это был 
вообще первый выезд за границу. 
Волновались, конечно, но с эмо-
циями своими справились все без 
исключения. Не случайно копилка 
нашей команды пополнилась де-
вятью золотыми и четырьмя сере-
бряными наградами.

Победительницами соревнова-
ний стали Ева Чугунова, Ульяна 
Петрова,  Зоя Коннова, Каролина 
Липатова, Евгения Шеянова, По-
лина Громова, Диана Бурнашо-
ва, Самира Мавзютова и Виктория 
Тимошина. Серебряными призе-
рами стали Александра Шеянова,  

Алиса Комарова, Милана Пестель 
и Аделина Иванова. Все они приня-
ли участие в двух мастер-классах, 
которые для юных гимнасток про-
вели главный тренер сборной Сло-
вении Ольга Чайникова и лидер 
сборной Словении Александра 
Подгорщик.

Кроме того, культурная про-
грамма поездки не оставила улья-
новским спортсменкам ни одной 
свободной минуты. Например, 
гостиница, в которой жила «коро-
левская» команда, располагалась 
у подножия горы.

- Ежедневно девочки купались 
в термальных источниках, - гово-
рит Шеянова. - Также с экскурсия-
ми мы посетили не только столицу 
Словении Любляну, но и главную 
достопримечательность страны - 
Постойну Яму. Это сеть пещер, от-
крытых около 200 лет назад. При-
шлось пешком пройтись несколько 
километров. Было довольно хо-
лодно - около десяти градусов, но 
все это оказалось такой мелочью 
по сравнению с великолепными 
впечатлениями, которые девочки 
получили от этой экскурсии.
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19 июня (среда)
Футбол Всероссийские соревнования «Городок» 

среди мальчиков 2009 г.р. Ульяновск. 
Стадион «Симбирск» (ул. Симбирская, 
д. 45). 19-21 июня. 10.00.

Футбол Первенство Ульяновска среди мальчиков 
2008 г.р.  Ульяновск. Стадионы УлГУ, 
«Старт», «Станкостроитель», 
«Симбирск». 10.00.

Футбол  Турнир среди воспитанников 
СДК «Орленок» МБУ «Симбирцит» 
в рамках Международного дня детского 
футбола. Ульяновск. Стадион «Торпедо» 
(ул. Октябрьская, д. 28). 15.00.
20 июня (четверг)

Легкая 
атлетика

Кубок Ульяновской области «Гран-при». 
IV этап. Ульяновск. Центральный 
стадион «Труд» имени Л.И. Яшина. 15.00.

Футбол Первенство Ульяновска среди юношей 
2006 г.р. Ульяновск. Стадионы «Старт», 
УлГУ, «Симбирск». 10.00.
21 июня (пятница)

Мотоциклет-
ный спорт

Кубок России и ПФО среди женщин. 
Ульяновск. Многопрофильная трасса 
«Виктория» (Железнодорожный район). 
21-23 июня. 12.00.

Скейтбординг Турнир, приуроченный к Международно-
му дню скейтбординга. Ульяновск. 
МБУ «Симбирцит» (бульвар 
Пензенский, д. 18).
22 июня (суббота)

Футбол Первенство Ульяновска среди юношей 
2004-2005 гг.р. Ульяновск. Стадионы 
УлГУ, «Симбирск», «Старт». 12.00-18.00.

Греко-римская 
борьба

Первенство ДЮСШ № 4 среди юношей 
2007 г.р. Ульяновск. ДЮСШ  № 4 
(ул. Отрадная, д. 8а).

Шахматы Турнир, посвященный Дню здоровья  
и спорта. Ульяновск. Шахматный клуб 
«Дебют» (ул. Марата, д. 9). 11.00.

Нарды Открытый чемпионат области. 
Плеханова, д.1. 11.00. 22-23 июня 11.00.
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ПодПишись на газету «ЧемПион»
на II Полугодие 2019 года и выиграй Приз!»

Наш 
индекс 
П2983

Реклама

1 месяц - 55 руб.,  
6 месяцев - 330 руб.

Подписной индекс П2983
Чтобы принять участие в розыгрыше  
призов по итогам подписки на II полугодие 
2019 года, необходимо заполнить купон 
и прислать или принести его в редакцию  
по адресу: г. Ульяновск, ул. Пушкинская,  
д. 11 (с пометкой - в «Чемпион»).
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Реклама

Подпишись на «Чемпион» 
на II полугодие 2019 года 
И ВЫИГРАЙ ПРИЗ!

Стоимость подписки:
1 месяц - 55 руб.,  
6 месяцев - 330 руб.
Чтобы принять участие  
в розыгрыше призов по итогам 
подписки на II полугодие 2019 года, 
необходимо прислать или принести 
купон в редакцию по адресу:  
г. Ульяновск, ул. Пушкинская,  
д. 11 (с пометкой  - в «Чемпион»).

Чемпион России по дзюдо 
среди слабовидящих 
спортсменов, ульяновец 
Андрей ВАНЬКИН 
намерен подняться на 
самую высокую горную 
вершину Старого Света 
- Эльбрус (5642 метра). 
Восхождение намечено  
на 22-24 июня.

Михаил рОССОШАНСкИЙ

Андрею Ванькину в этом году ис-
полнится 37 лет. Два десятка из них 
он не видит. Хотя родился Андрей 
совершенно здоровым. Однако в 
старших  классах начались пробле-
мы со зрением. Из-за болезни он 
стал хуже видеть, а вскоре и вовсе 
ослеп. Впрочем, это не помешало 
ему 16 лет назад прийти в секцию 
дзюдо в областную школу олимпий-
ского резерва. Несколько лет потре-
бовалось ему, чтобы добиться боль-
ших успехов - выиграть чемпионат 
России и стать серебряным призе-
ром чемпионата мира в командном 
зачете. 

- В 2012 году в составе паралим-
пийской сборной России я проходил 
тренировочные сборы в Кисловод-

ске, - говорит Андрей ВАНЬКИН. 
- И в один из дней мы с экскурсией 
побывали на Эльбрусе. На подъ-
емниках, предназначенных для лю-
бителей горнолыжного спорта, нас 
подняли на высоту 4200 метров. 
Это были непередаваемые ощуще-
ния! И именно тогда я решил: хочу 
подняться на самую вершину на 
собственных ногах.

Чтобы осуществить свою меч-
ту, Ванькин обратился к директору 
областной школы дзюдо олимпий-
ского резерва Федору Самсонову. 
Опытный турист, Самсонов ранее 
уже совершил четыре восхождения 
на Эльбрус. Но директор сначала 
отказал слепому дзюдоисту.

- Хотеть и действительно под-
няться на Эльбрус - две разные 
вещи, - говорит САМСОНОВ. - По-
этому  сначала идею Андрея я не 
принял. Но потом пришло понима-
ние, что Ванькин от своей мечты 
не откажется и сделает все для ее 
достижения. И год назад мы начали 
подготовку.

В 2018-м Ванькин и Самсонов 
предложили идею восхождения 
руководителю регионального от-
деления Российского географиче-
ского общества Игорю Егорову и 
получили от него поддержку. Летом 
того же года начались тренировки. 
Сначала Ванькину пришлось доско-
нально изучить экипировку, в кото-
рой  будет совершено восхождение. 

Ежедневно полтора месяца он на 
ощупь учился правильно пользо-
ваться альпинистским снаряжени-
ем. Затем, уже зимой, начались 
практические тренировки на за-
снеженных склонах Волги в районе 
Ульяновского государственного тех-
нического университета. Самсонов 
и Ванькин учились ходить в связке. 
Этот курс продолжался всю зиму. 
Его итог: по мнению Самсонова, 
Андрей Ванькин полностью готов к 
восхождению на Эльбрус.

Руководителем экспедиции стал 
Станислав Кушманцев - один из 
самых известных и опытных улья-
новских мастеров туризма. За его 
плечами десяток восхождений на 
Эльбрус. 15 лет назад на Эльбрусе 
погибла его жена. Она была сре-
ди семи туристов, которые попали 
под лавину. Четверых, в том числе 
и Кушманцеву, так и не нашли. Тем 
не менее Станислав Кушманцев не 
перестал ходить на Эльбрус.

- Я стал более осторожным, ког-
да хожу в горы, - говорит КУШМАН-
ЦЕВ. -  Слепой человек в моей ко-
манде впервые. И, кстати, поначалу 
скептически воспринял идею подоб-
ного восхождения. Но увидев, как  
Андрей стремится к своей цели, как 
относится к тренировкам, увидев 
его прогресс в туристской подготов-
ленности, дал согласие возглавить 
экспедицию, которая состоится в 
конце июня.

«акция

Ванькин хочет  
подняться над европой

Тренировки на ульяновских 
волжских склонах были  
трудными,  
но плодотворными.

21 июня
Владимир ШТУРМИН 
(МС, каратэ-кекусинкай).

22 июня
Владимир КОЧЕТКОВ 
(МС, греко-римская борьба), 
Андрей ОВЧЕНКОВ
(хоккей с мячом).

23 июня
Михаил НИКОЛАЕВ 
(тренер, морское многобо-
рье), Наталья ФЕДОСЬКИНА
(тренер, плавание).

25 июня
Сергей САВИНОВ 
(судья, футбол).


